



Único medio para nombrar comisionados del Inai es la SCJN: Julieta del Río



RAFAEL ORTIZ

Mientras no existe una resolución definitiva sobre este controvertido tema, la lucha seguirá activa. *Y esta vez ante la negativa de la Comisión Permanente del Congreso para dar paso a los nombramientos de comisionados en el Instituto Nacional de Transparencia, la única vía es la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).*

Durante la presentación del libro *Periodismo de Investigación en el Ámbito Local II*, la comisionada del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), Julieta del Río Venegas, criticó que ya en tres ocasiones los legisladores han logrado frenar el nombramiento de comisionados, lo cual ha dejado inoperante al pleno del instituto, pues no cuentan con quórum al tener solo cuatro de los siete comisionados.

Sostuvo que *ya se veía venir el freno que pusieron la Comisión Permanente para no llamar a un periodo extraordinario de sesiones en el Senado, con la finalidad de desahogar los nombramientos.*

"Tres ocasiones que se juega con las personas y los candidatos. La

única vía es la Corte", reconoció.

Por su parte, el comisionado del Inai, *Adrián Alcalá Méndez, expuso que son ya 62 días de parálisis en el Pleno del Inai que no puede sesionar y tampoco resolver las peticiones de información que los sujetos obligados se niegan a responder.*

El libro presentado en un hotel del Centro Histórico de la Ciudad de México fue coordinado por la periodista *Sandra Romandía*, y como coautoras participaron *Miriam Castillo y Rocío Flores.*

El texto, editado por el Comité Editorial del Inai, narra investigaciones que surgen desde solicitudes de información pública en todo el territorio nacional, además resalta la importancia del *Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai).*

La periodista, *Sandra Romandía*, indicó que no se trata de defender a una comisionada, sino de un derecho que ha costado mucho trabajo.

Explicó que el periodismo ahora está amenazado por cuatro lados: *la falta de garantía para ejercer el trabajo, falta de buenos empleos, denostaciones desde la trinchera presidencial y falta de buenos académicos del periodismo.*